



Eschenzer

Mitteilungsblatt

Mai 2022

Liebe Eschenzerinnen, liebe Eschenzer

Es ist unvorstellbar, was in den letzten Wochen passiert ist. Ein grausamer Krieg - nur ein paar Tausend Kilometer von uns entfernt - hält die Welt in Atem. Was mich sehr gefreut hat, ist die grosse Hilfsbereitschaft, welche Sie, liebe Eschenzerinnen und Eschenzer, gezeigt haben. Der Zusammenhalt im Dorf ist riesig und so konnten, mit der Unterstützung von ganz Vielen, 21 ukrainische Kriegsflüchtlinge in Eschenz untergebracht, Kleider gesammelt und ein Deutschkurs organisiert werden.

Die letzten Tage im April waren sonnig und frühlinghaft warm. Ich hoffe, Sie konnten einige Stunden draussen in der Natur verbringen. Mit dem Frühling beginnt auch die Zeit, in der man die Freizeit auf dem Wasser bringt. Leider konnten wir die geplante Neupfählung von Steg 1 und 2 im Hafen noch nicht durchführen. Zuerst fehlte durch die bekannte Verzögerung in den Lieferketten das Material. Als dieses dann da war, konnte wegen der Sperrfrist zum Schutz der Fische und wegen des tiefen Wasserstandes die Pfählung nicht mehr umgesetzt werden. Am Ende der Saison steht dem Einbau der neuen Pfähle nun endlich nichts mehr im Wege.

Mit dem Frühling beginnen auch die Pflanzen wieder so richtig zu blühen. Neophyten verdrängen unsere einheimischen Pflanzen und sollten daher entfernt werden. Um die Sensibilität für

diese fremden Pflanzen zu erhöhen und sie zu bekämpfen, hat der Kanton eine Ausstellung lanciert. Vom **Montag, 30. Mai bis Dienstag, 7. Juni** macht diese bei uns in Eschenz halt. In der Ausstellung, welche auf dem Parkplatz des Gemeindehauses stattfinden und frei zugänglich sein wird, können Sie sich live ein Bild von den Neophyten machen. Am **Donnerstag, 2. Juni** wird ab **17.30 Uhr** eine Fachperson anwesend sein und um **19.00 Uhr** eine Führung durch die Ausstellung machen.

Am 23. April fand der Thurgauer Nationalturntag in Eschenz statt. Es wurde grossartiger Sport geboten. Nach der zweijährigen Coronapause haben sich vor allem die Wettkämpfer gefreut, sich endlich wieder messen zu können. Auch viele Zuschauer wollten sich die Wettkämpfe nicht entgehen lassen. An dieser Stelle möchte ich mich beim OK und dem ganzen Turnverein für die Organisation und den reibungslosen Ablauf herzlich bedanken. Es steckt sehr viel Fronarbeit und Herzblut hinter einem solchen Anlass. Der gelungene Anlass hat aber sicher für den grossen Aufwand entschädigt.

Etwas weiter voraus geschaut empfehle ich Ihnen bereits den 2. September 2022 im Kalender anzustreichen. Dann findet zum zweiten Mal ein OL der Öpfel Trophy in Eschenz statt. Diese Öpfel Trophy Anlässe sind sowohl für versierte OL Läuferinnen und Läufer, wie auch für Familien und HobbysportlerInnen

geeignet. Ich freue mich schon jetzt, wenn an jenem Freitagabend ganz Eschenz rennend in unserem Dorf unterwegs ist. Nun wünsche ich uns allen einen sonnigen Frühsommer. Geniessen Sie unsere schöne Region – ob an Land oder auf dem Wasser.

Dominik Spycher



Die drei Erstplatzierten der höchsten Leistungsklasse.

Ukraine

Aktuelle Infos zur Flüchtlingssituation in Eschenz finden Sie auf der Webseite eschenz.ch.

Gratulationen

Armin Rebmann feiert am 22. Mai seinen 85. Geburtstag. Am 9. Mai feiert Rudolf Müller seinen 80. Geburtstag. Auch 80 Jahre alt werden Margrit Wirz am 19. Mai und Heinz Grundlehner am 21. Mai.

Wir gratulieren allen Jubilaren herzlich und wünschen gute Gesundheit und viele schöne Stunden in Eschenz!



Neophytenausstellung 2022

Neophyten sind ein immer grösser werdendes Problem und verdrängen unsere einheimischen Pflanzen. Um die Bevölkerung zu sensibilisieren, macht das Amt für Umwelt mit einer Neophytenausstellung in verschiedenen Gemeinden Halt. Auch in Eschenz wird die Ausstellung vom 30. Mai bis 07. Juni auf dem Parkplatz der Gemeindeverwaltung zu sehen sein. Die Ausstellung ist frei zugänglich und kann jederzeit besichtigt werden. **Am Donnerstag, 2. Juni ab 17.30 Uhr ist eine Fachperson vor Ort. Von 19.00 – 20.00 Uhr findet eine Führung (bei jedem Wetter) statt, bei welcher auf die Problematik eingegangen wird und Fragen beantwortet werden.** Kommen Sie vorbei!

Die Turnenden Vereine Eschenz bauen!

Unser Staadhüsli bekommt ein neues Gesicht. Mit vereinten Kräften und viel Eigenleistung schreitet das Neubauprojekt in grossen Schritten voran. Möchtest du uns unterstützen? Werde durch den Kauf eines Bausteines zum Gönner. Jeder Käufer wird mit seinem Namen verewigt und geht in die Geschichte unserer Vereine ein! Bist du dabei? Scanne den QR-Code oder gehe auf unsere Homepage www.tv-eschenz.ch um dich als Gönner einzutragen.



Der DTV und TV Eschenz danken für deine Unterstützung!

Tierschutz im Thurgau: Mitglieder gesucht!

Im Thurgau gibt es zahlreiche aktive Tierschutzvereine mit äusserst vielfältigen Aufgaben. Früher bedeutete dies oftmals Kontrollen aufgrund von Meldungen aus der Bevölkerung. Dies übernimmt vermehrt das Veterinäramt, da gerade Tierhaltungen, die Grund zu Beanstandungen geben, nicht immer freundlich auf Kontrollbesuche reagieren und daher ein behördliches Vorgehen sinnvoller ist.

Doch wenn es zu Beschlagnahmen kommt, sind die Tierschutzvereine zur Stelle und übernehmen unbürokratisch diese Tiere in Obhut. Auch in Todesfällen, wenn alleinstehende Tierbesitzer ins Spital müssen oder bei Trennungen sind oftmals Tiere plötzlich ohne Betreuung oder gar unerwünscht. Dann hilft der Tierschutzverein, indem er vorübergehend oder dauerhaft die Tiere übernimmt. Immer wieder werden herrenlose Tiere aufgegriffen, in erster Linie Katzen, aber auch Kaninchen, Hühner, entflogene Wellensittiche oder exotische Tiere wie Schildkröten oder sogar Schlangen. Auch hier hilft der Tierschutzverein sofort, er pflegt die Findeltiere kostenlos, sucht nach dem Besitzer und vermittelt an neue Plätze, sofern sich niemand meldet.

Für die Gemeinde Eschenz ist der Tierschutzverein Steckborn und Umgebung zuständig. Wir sind ein junger und dynamischer Verein, der mit vielen Freiwilligen aktiven Tierschutz betreibt: Rettung von Erdkröten, Thurgauer Katzen-Kastrations-tag, Hundevermittlung, Katzen-

streuner einfangen, Beratungen und Kontrollen, Wildtierrettung, Ferienpass für Kinder und vieles mehr!

Alle Helferinnen und Helfer arbeiten auf freiwilliger Basis. Möchten Sie dabei sein?

Insbesondere unsere Meldestelle (Telefondienst) sucht noch weitere Mitarbeiter*innen.

Gerne geben wir Auskunft, wie Sie helfen und mitmachen können!

Tierschutzverein Steckborn und Umgebung, 076 336 20 41

info@tierschutz-steckborn.ch

www.tierschutz-steckborn.ch

Lisa Goldinger, Präsidentin Tierschutzverein Steckborn und Umgebung

Baubewilligungen

Kurt und Maya Müller: Heizungsanierung Erdgas zu Wärmepumpe mit Aussengerät, Hanfackerweg 16, Parz. Nr. 1583 (vereinfachtes Verfahren)

Bantli Liegenschaften AG: Fassadenänderungen Neubau Produktionshalle Werk 2024 (Änderung eines bewilligten Projekts), Ifangstrasse 49, Parz. Nr. 416 (vereinfachtes Verfahren)

Philipp und Michael Meier: Neubau/Verlagerung Milchviehstall, Grichtstaa (Fehlhalde), Parz. Nr. 867

Stefan und Nadine Ullmann: Neubau Unterstand für Wohnmobil (Projektänderung, Verschiebung um 2m nach Osten), Büelstrasse 8, Parz. Nr. 810 (vereinfachtes Verfahren)

Reto Valär und Gloria Reidenbach: Heizungsanierung Erdöl zu Wärmepumpe mit Aussengerät, Eppenbergl 5, Parz. Nr. 89 (vereinfachtes Verfahren)

Brigitta Cäcilia Quinter: Umlegung und Korrektur Kanalisation, Klimgenweg 2, Parz. Nr. 1118 (vereinfachtes Verfahren)